



Súper Peso, exportaciones pecuarias, tasas de interés e inflación; la primera parte de la entrevista con Pablo Sherwell de Rabobank

 Redacción Ganaderia.com |  Septiembre 05, 2023



- *En esta primera parte de la entrevista que tuvimos con Pablo Sherwell, analista de Rabobank abordamos el tema del Súper Peso y el impacto que esto ha tenido en las exportaciones de res y cerdo, las cuales han bajado más de 12% en lo que va del año; spoiler alert: El culpable, la inflación.*

México ha perdido competitividad en sus exportaciones cárnicas, específicamente en res y cerdo; hasta el mes de julio, según lo que informó el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA) los envíos de estas proteínas se han contraído en 12.3% versus el mismo lapso de 2022, esto además de hablar de menos tonelaje (310,866 t.) también impacta a la facturación, un rubro dictado por el Súper Peso.



Para entender el tema, en PORCICULTURA.COM / GANADERIA.COM / AVICULTURA MX platicamos con **Pablo**

Sherwell, líder de Análisis de Datos de Búsqueda y Desarrollo en Norteamérica para Rabobank, quien detalló que el alza del valor en el peso mexicano de hasta 20% ha provocado que las proteína cárnica mexicana haya **perdido presencia en el extranjero.**

Según lo conversado con el directivo para nuestra región de la entidad financiera de Países Bajos, el tema de la apreciación del peso frente al dólar obedece al incremento de las tasas de interés dictadas por el Banco de México (**Banxico**), esto como una medida para combatir la inflación e impulsar la economía local.



EL DATO: Actualmente este indicador de tasa está en 11.2% mientras que en 2022 se hallaba en 8.5%.

LA INFLACIÓN MEXICANA, LA TASA DE INTERÉS Y EL SÚPER PESO; EFECTOS COLATERALES



Hasta julio, la **inflación** en México se ubicó en 4.7% sin embargo llegó a estar en 7.9% al cierre de enero, siendo ese punto más alto en lo que va de 2023 pero incluso en ese entonces se encontró muy por debajo del 439% de Venezuela, 113.4% en Argentina y 54.7% de Suriname.

Además del impacto negativo en las exportaciones, esto ha provocado que los precios pagados directamente al productor por la compra de sus bienes disminuyera, repercutiendo en el PIB agroalimentario, el cual se redujo en 1%, según lo que reportó el **GCMA**.

Predecir hasta cuándo regirá esta situación, complicado

Pablo Sherwell aclaró que **revertir esta situación**, dependerá de que Banxico baje las tasas de interés, por lo que no es posible predecir con exactitud cuándo sucederá; lo que sí es un hecho es que para ello, la inflación debe ceder, enfatizó el especialista.

TE PUEDE INTERESAR: [El PIB agroalimentario presentó una caída de 1% en el segundo trimestre](#)

No obstante, la fortaleza de nuestra moneda también trae consigo **beneficios** para los productores pecuarios, ya que baja el precio de los granos básicos necesarios para la nutrición de los animales, que en su mayoría son traídos del extranjero, y por lo tanto, aminora el costo de producción.

Efecto del Súper Peso para las importaciones de granos

Dicha realidad se deja ver en el valor de las importaciones, que en el primer semestre del año fue 5.7% inferior para la **soya** (2,487.9 millones de dólares) y 7.3% menos en el caso del **trigo** (995.9 mdd.); aunque para el **maíz**, la tendencia fue inversa con un alza de 19% para cerrar en 3,205.2 mdd.

Ante el panorama económico y mercantil complejo al que se enfrenta el sector pecuario mexicano, el analista de Rabobank señaló que lo mejor que pueden hacer los productores es **crear una estrategia de prevención y a la par, invertir en el manejo de riesgos** y coberturas que los protejan contra los cambios bruscos en el tipo de cambio, esto con la finalidad de eficientar sus operaciones.



Aguas turbias que permiten vislumbrar un gran potencial comercial

Concluyó que aun con los retos presentes, una vez que "las aguas se aclaren", **esta industria continuará teniendo**

un gran potencial comercial, no solo para relacionarse con Estados Unidos, sino con otras naciones, debido a factores como su ubicación geográfica estratégica, el estatus sanitario y las inversiones en rubros como la genética y la tecnología.